
 

 

ATA DA 527ª ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA DA ASSOCIAÇÃO DE MUNICÍPIOS 1 

DO VALE EUROPEU – AMVE (CNPJ 23.779.413/0001-43, SITO À RUA ALBERTO STEIN, 2 

466 VELHA, BLUMENAU/SC, REALIZADA NO DIA SEIS DE FEVEREIRO DE DOIS MIL 3 

E VINTE E CINCO, NO MUNICÍPIO DE BLUMENAU/SC. 4 
Aos seis dias do mês de fevereiro de dois mil e vinte e cinco, às 16 horas, na Sala Vale Europeu 5 

realizou-se a quingentésima vigésima sétima Assembleia Geral ordinária da Associação de 6 

Municípios do Vale Europeu (AMVE). A assembleia ainda contou com a presença do senhor André 7 

Vechi, prefeito do município de Brusque; do senhor Arão Josino da Silva, prefeito do município de 8 

Ascurra; do senhor Jean Michel Grundmann, prefeito de Benedito Novo; do senhor Egidio Maciel 9 

Ferrari, prefeito do município de Blumenau; do senhor Flávio Germano Buzzi, prefeito do município 10 

de Timbó; do senhor Geleade Gadiél Wollert, prefeito do município de Doutor Pedrinho; do senhor 11 

Jorge Luiz Stolf, prefeito do município de Rio dos Cedros; do senhor Marcelo Doutel da Silva, 12 

prefeito do município de Apiúna; do senhor Nei Paulo Venturi, prefeito do município de Rodeio; do 13 

senhor Rafael Ramthun, prefeito do município de Pomerode; do senhor Silvio Cesar da Silva, prefeito 14 

do município de Indaial; do senhor Cassio Murilo Chatagnier de Quadros, diretor executivo da 15 

AMVE, além de demais interessados. Em primeiro ato, constatando-se quórum estatutário, foi aberta 16 

a assembleia, secretariada por mim, Jaqueline Andrieti. Em prosseguimento, o senhor Jean Michel 17 

Grundmann, presidente interino da entidade empossou o presidente eleito da Amve para gestão 18 

2024/2025, Marcelo Doutel da Silva, prefeito de Apiúna, entregando-lhe o diploma de posse. Dando 19 

continuidade, o diretor executivo da Amve, Cassio Murilo Chatagnier de Quadros, entregou o 20 

diploma de posse aos demais membros da Diretoria Executiva e do Conselho Fiscal da Amve. Após, 21 

o presidente empossado, Marcelo Doutel da Silva, fez o discurso de posse. Iniciou a fala expressando 22 

sua gratidão pela confiança dos prefeitos da região ao confiá-lo a liderança da Amve, uma entidade 23 

comprometida com a defesa dos ideais e demandas do Vale Europeu. Ele enfatizou que sua gestão 24 

terá como foco quatro pilares estratégicos: desenvolvimento econômico, desenvolvimento social, 25 

mobilidade urbana e gestão pública. Além disso, destacou a intenção de fortalecer os programas de 26 

orientação e assessoria aos municípios, realizar visitas a todas as prefeituras e dialogar com os 27 

gestores para identificar oportunidades de aprimoramento e inovação nos serviços oferecidos pela 28 

Amve, de modo a atender melhor às necessidades das cidades. Foi dada sequência à Assembleia, 29 

agora presidida pelo presidente eleito, Marcelo Doutel da Silva, que apresentou a Ordem do Dia, 30 

composta pelos seguintes itens: 1 – Aprovação da ata da assembleia anterior; 2 - Apresentação do 31 

SC+Inovação; 3 - Relatório Conecta Amve; 4 - Modelo de Gestão Pública Gov.br; 5 - Orientações 32 

início de mandato; 6 - Gestão Financeira e Fiscal 2025; 7 - TCE/SC novas exigências 2025; 8 -  33 

Planejamento estratégico; 9 - Calendário de feriados e pontos facultativos; 10 - Calendário de 34 

assembleias e reuniões itinerantes; 11 - Assuntos gerais. Com relação ao item um, o presidente 35 

colocou em apreciação a ata da 526ª Assembleia Geral Ordinária, pois foi confirmado o recebimento 36 

antecipado da ata pelos prefeitos via correio eletrônico, e não havendo manifestações, esta foi 37 

aprovada. Em seguida, o diretor concedeu a palavra ao senhor Udo Schroeder, presidente do Instituto 38 

Gene, entidade responsável pela gestão do Centro de Inovação Blumenau. Schroeder agradeceu a 39 

oportunidade e mencionou que o Centro atende a maioria dos municípios da região, com exceção de 40 

Brusque, Botuverá e Guabiruba, uma vez que Brusque já conta com seu próprio Centro de Inovação. 41 

Ele relembrou os objetivos da rede de Centros de Inovação, listou suas localizações e explicou seu 42 

funcionamento. Destacou, ainda, o esforço para promover a integração progressiva dos municípios 43 

vizinhos. Comentou sobre os projetos já realizados em Blumenau e os trabalhos e diálogos iniciados 44 

com Timbó, Gaspar, Indaial, Ascurra e Pomerode, ressaltando a necessidade de nomear embaixadores 45 

nesses municípios para facilitar a comunicação e repasse de demandas. Senhor Udo Schroeder 46 

também enfatizou o apoio do Governo do Estado às iniciativas voltadas à inovação, reforçando a 47 

importância da participação da iniciativa privada, do poder público, da academia e da sociedade civil 48 

para garantir um desenvolvimento equilibrado entre os municípios. Além disso, destacou a relevância 49 

do respaldo da Amve nesse processo. Na sequência, o senhor Junior ama apresentou dados do 50 



 

 

relatório Conecta Amve, elencando as principais ações realizadas ao longo do ano passado garantindo 51 

inúmeras conexões que resultaram em ideias inovadoras. Além dessas informações, o senhor Junior 52 

Gama também apresentou o cronograma de ações para 2025, destacando iniciativas específicas de 53 

cada grupo, definidas em reuniões com os próprios embaixadores. Entre os projetos mencionados, 54 

estão o Startup Weekend, a realização de missões de networking, os estudos SC+Inovação, uma 55 

maratona de visitas às prefeituras para compreender as demandas locais e o corredor elétrico, 56 

desenvolvido em parceria com a Celesc. No quarto item da ordem do dia, referente ao Modelo de 57 

Gestão Pública Gov.br, Pâmela Reis, coordenadora do Colegiado de Captação de Convênios da 58 

Amve, apresentou a nova exigência do Governo Federal para a garantia de recursos, seja por 59 

transferência especial ou por recursos federais. Senhorita Pâmela Reis, explicou que o Modelo de 60 

Governança e Gestão Pública (gestaopublica.gov.br) é composto por padrões de referência para a 61 

gestão organizacional, resultantes da integração e compilação de boas práticas. O objetivo desse 62 

modelo é promover o aprimoramento organizacional, melhorar os fluxos e práticas administrativas, 63 

elevar os níveis de eficiência e efetividade e aumentar a capacidade de geração de valor no setor 64 

público. Além disso, ela destacou os avanços nas reuniões do colegiado, reforçando a importância da 65 

participação do corpo técnico nesses encontros. Essas reuniões têm como foco debater temas 66 

relevantes e oferecer capacitações sobre atualizações legislativas, garantindo que os municípios 67 

estejam alinhados às novas diretrizes federais. Dando sequência à pauta, Edinando Brustolin, assessor 68 

jurídico da Amve, abordou algumas orientações gerais do início de mandato, enfatizando a 69 

importância da conscientização sobre o cuidado pessoal e da equipe para prevenir eventuais atos de 70 

responsabilização da gestão municipal. Ele ressaltou a necessidade de que se possível, os prefeitos 71 

providenciem uma estrutura mínima para as equipes responsáveis pelas contratações públicas, 72 

delegando a condução dos processos licitatórios. Além disso, destacou a possibilidade de utilização 73 

de compras consorciadas e a importância do acompanhamento das funções do controle interno, 74 

incentivando debates nas reuniões colegiadas da associação. Esse espaço, segundo ele, pode viabilizar 75 

o compartilhamento de boas práticas e a discussão de medidas corretivas conjuntas. O assessor 76 

jurídico também abordou pontos da Lei de Improbidade Administrativa, com destaque para o Artigo 77 

11, que trata da vedação a determinadas condutas e princípios, como o nepotismo e a promoção 78 

pessoal sobre a administração pública, principalmente no uso das redes sociais. Além disso, ele 79 

aproveitou a oportunidade para falar sobre os avanços na discussão do Novo Marco do Saneamento, 80 

sugerindo que o tema seja tratado de forma mais aprofundada entre os prefeitos para que a associação 81 

possa definir uma posição sobre o tema. Para concluir, comentou sobre a consulta em andamento no 82 

Tribunal de Contas do Estado de Santa Catarina (TCE/SC), que analisará em fevereiro a viabilidade 83 

de viagens em missões internacionais. Sobre os itens 6 Gestão Financeira e Fiscal 2025 e 7 - TCE/SC 84 

novas exigências 2025, O consultor em gestão fiscal e integridade pública da Amve, José Rafael 85 

Corrêa, assumiu a palavra e destacou a importância do acompanhamento no envio da prestação de 86 

contas e balanços de 2024 ao Tribunal de Contas do Estado (TCE/SC), enfatizando a necessidade de 87 

parecer sobre o Plano Plurianual (PPA) nos eixos de educação, saneamento e saúde. Ele mencionou 88 

que está prevista para março a realização de uma capacitação específica para a programação do PPA, 89 

reforçando a importância desse planejamento. Outro ponto abordado foi a revisão geral anual do 90 

percentual da folha de pagamento, tema relevante para os municípios. Ele também alertou sobre 91 

dificuldades enfrentadas pelas administrações municipais no envio de certas informações exigidas 92 
pelo TCE, destacando que a Amve está intervindo para auxiliar nesse processo. Além disso, Rafael 93 

solicitou atenção especial para outros pontos: controle da dívida ativa, incluindo as intervenções e 94 

equipes responsáveis pela cobrança; interpretação de licitações, considerando a possibilidade de 95 

inclusão de consultas públicas para maior transparência e eficiência; fortalecimento das discussões 96 

em colegiados temáticos da associação, reunindo servidores e técnicos para identificar soluções e 97 

encaminhar providências para a resolução de impasses. No oitavo item da pauta, referente ao 98 

planejamento estratégico, João Krein, diretor executivo da Logos Assessoria, apresentou uma visão 99 

geral do diagnóstico de indicadores e ainda enfatizou que o foco de atuação do planejamento 100 

estratégico está em 20 projetos estruturantes, dos quais quatro foram elencados para ser o ponto focal:  101 



 

 

desenvolvimento econômico regional, plano de integração viária, transporte coletivo regional e defesa 102 

civil. Além disso, senhor João Krein mencionou um acordo de repasses financeiros com o Governo 103 

do Estado, possibilitando a contratação de financiamento para um plano regional. Esse financiamento 104 

permitirá a contratação de uma empresa especializada para a elaboração de um diagnóstico detalhado 105 

sobre mobilidade regional, essencial para orientar futuras ações e investimentos. Dando seguimento, 106 

passando ao item nove da pauta, o diretor executivo apresentou a proposta de calendário de feriados 107 

e pontos facultativos para 2025, o qual foi aprovado. Quanto ao décimo item, o diretor executivo 108 

apresentou a sugestão de calendário de assembleias para o ano, destacou que, por padrão, as reuniões 109 

serão na primeira quinta-feira do mês, com exceção em casos de conciliação com outras agendas e 110 

foi abordada a possibilidade de realizar reuniões itinerantes as quais deverão ser agendadas nos 111 

municípios futuramente. Em assuntos gerais, o prefeito de Brusque, André Vechi comentou sobre a 112 

visitação da comitiva da AMVE à Alemanha que poderá acontecer dos dias 11 a 19 de maio. Por fim, 113 

nada mais havendo a tratar, o senhor Marcelo Doutel da Silva declarou encerrada a assembleia, e para 114 

constar, eu, Jaqueline Andrieti, lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada, será assinada por 115 

mim, pelo presidente, e pelo diretor executivo da AMVE. 116 
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